
「未来に伝える山形の宝」事業 

羽州街道の歴史 

ア ン ケ ー ト 

次回企画の参考とさせていただきますので、本日の感想をお聞かせ下さい。 

該当する箇所を〇で囲んでください。 

 

１，あなたについて教えて下さい。（回答 43 人） 

☆ お住まいは   

ア 南山形地区内  34 人 

（黒沢 3、松原 6、駅前 2、みはらしの丘 1、片谷地 2、上谷柏 1、谷柏 2、  

津金沢 1、南山形住宅 2、蔵王第二 4、南松原 2、市営 2、新南 1、 

蔵王成沢 1、県分 1、その他 3） 

イ 南山形地区外   9 人 

 （南二番町 1、西田 1、花楯 1、蔵王地区 1、長町 1、寿町 1、その他 3） 

 

☆ 性 別 は   ア 男性 34 人   イ 女性 9 人 

         

☆ 年 齢 は ア･５０代  2 人  イ ６０代   21 人   

 ウ ７０代 18 人  エ ８０代以上  2 人                     

 

           

２，本日の催しを何でお知りになりましたか。（回答複数） 

        ア 講演会チラシ   16 人 

イ 人から聞いて    2 人 

ウ  コミセンだより   25 人 

         エ ホームページ      0 人  

 オ 掲示ポスター    1 人 

 カ その他（自治会、市報） 

                   

３，開催日時の設定はどうでしたか。（回答 40 人） 

ア 良かった            38     

イ その他  土曜日 13：30  1 人    

日曜日 10：00  1 人  

 

４，内容の感想、ご要望等あれば何でもお書き下さい。（回答 25 人） 

   ・羽州街道という名があまり残されていないというのが気になりました。 

    ・山田音羽の話が興味深いので調べてみます。 

   ・郷土の歴史であり、ユーモアに話しをいただき概要は少し分かったような気持ちになりました。 

今後、みちのく関ケ原の戦の際の谷柏、津金沢との関連について詳細な内容が知りたいと思いま

す。 

 



 

・大変楽しい講演でありました。南山形の歴史が分かりやすく時代のエピソード等、大変ために

なりました。また機会がありましたら参加したいと思います。ありがとうございました。 

・大変興味深いお話しでした。南山形地区の色んな小さな史跡、伝承されている変わった地名の

ことなどを教えてほしい。 

・他の行事と重なり遅くなりましたが、講演を聞いて大変良かった。勉強になりました。 

・山形に移り住んで 3 年なので、中々理解できないところもありましたが、勉強になりました。 

・大変勉強になりました。 

・事例に具体的な解説が補足され、聞きやすかった。道中唄の解説と録音が立派だった。 

・分かりやすくて良かった。もっと地元の歴史を勉強したいと思った。 

・ユーモアを交えての語り口で大変分かりやすいお話しでした。山田音羽の話、もう一度聞かせ

て下さい。 

・自分の住んでいる所をもっと深く知りたいと思っていましたので、大変興味深く拝聴いたし

ました。このような学習会を今後も続けてほしいと思います。 

・特に早坂新道の記念碑に感銘しました。 

・旧街道を歩いてみたい（吉原～上山温泉～楢下） 

・最上義光の知られざる秘話をもっと聞きたいと思った（郷土史ではなくなりますか？） 

・初めて参加しました。良かった。大変勉強になりました。続けて下さい。 

・講座の時間を倍の 3 時間位で開催してほしいです。 

・大変よかったです。山形の女性で山田音羽さんがいたことを初めて知った。関連した本があれ

ばと思った。 

・次回もよろしくお願いします。 

・先生のお話しは、面白く分かりやすく大変良かった。今後また聞きたいです。 

・片桐先生の講演会もとっても分かりやすかったです。南山形コミセンは図書館があるのでし

ょうか？山田音羽の放浪記を是非購入して下さい。 

・面白かったです。歴史が良く分かりました。集落の有様、変遷などの歴史も知る事が出来れば

いいですね。 

・過日9月6日羽州街道めぐりで金山峠を歩いて七曲峠の手前まで行ったことを思い出します。

山田音羽さんもカゴで通った話に、歩くことの少ない私には本当にうかれました。 

・様々な角度からの羽州街道にまつわるお話し、楽しく聴かせていただきました。 

・羽州街道を数年前車で行って、総光寺に行って来ました。庄内のことを又聞きたいと思います。  

 

 

－ ご協力ありがとうございました。― 

 南山形コミュニティセンター 

 


